

10 h 30 : Les kakemonos sont accrochés, les plats fleurissent sur les stands, les premiers visiteurs pointent timidement le bout de leur nez... la Journée Du Goût peut commencer ! Le projecteur clignote, s'allume et une étudiante coréenne apparaît, préparant du *bulgogi* dans une cuisine de la cité U. « Vous êtes tous cuisiniers ! » semble-t-elle nous dire. À quelques mètres de l'écran, les gourmands du matin font écho à cette déclaration muette en se dirigeant vers le stand d'accueil où les attend, tout sourire, la présidente des Anciens élèves, Françoise MOREUX.

11 h 30 : C'est le coup de feu ! Les visiteurs affluent, attirés par les odeurs exotiques autant qu'appétissantes. Le présentateur de la Journée, Antoine (L3 hindi), annonce au micro le premier atelier : « Venez vous essayer à la confection des raviolis chinois ! Allez, mesdames et messieurs, n'ayez pas peur ! ». Quelques personnes s'approchent, hésitantes, et observent avec déférence nos deux cuisinières, Mélodie et Jing – étudiantes en L3 de mandarin –, qui s'appliquent à étaler de menus morceaux de pâte. Bientôt, deux spectateurs franchissent le pas et se saisissent des rouleaux à pâtisserie, prêts à tenter à leur tour de façonner ces curieux petits ronds ventrus.

12 h 00 : Du côté des stands, c'est l'effervescence ! Devant l'accueil s'est formée une queue qui traverse le hall, chacun attendant avec impatience de pouvoir acheter les précieux tickets qu'ils échangeront contre des mets de toute sorte. Autour du carré central, il faut jouer des coudes pour accéder aux tables. « Qu'est-ce que c'est ? » s'enquiert une élève en désignant un gâteau vert et blanc de consistance gélatineuse disposé sur le stand d'Asie du Sud-Est. « Du *khanom Chan* ! C'est un gâteau thaï fait à partir de farine de riz gluant et d'extrait de pandan, qui lui donne sa couleur verte. ». Juste à côté, au stand Asie du Sud, Monsieur MOUDIAPPANADIN, président de la COVE et également très bon cuisinier, dévoile avec entrain aux gourmets rassemblés autour de lui la recette du *masala vadai* qu'il a apporté. Plus loin, nous croisons les apprentis de l'atelier raviolis, ravis de remporter chez eux les *jiaozi* qu'ils ont eux-mêmes confectionnés : « C'est pour mon dîner de ce soir ! » me lance l'un d'entre eux.

15 h 00 : La foule commence à s'éclaircir... tout comme les plats ! Les stands se déclarent l'un après l'autre en rupture de stock, victimes de leur succès. Seuls les stands Afrique et Eurasie tiennent encore sur leurs réserves. Que faire ? Il était prévu que la Journée se termine à 18h00, mais ce ne sera apparemment pas possible. En dernier recours, après la fin de la

démonstration de confection de jus de gingembre par Marilou ROBILLARD, Félicie et moi-même décidons d'annuler les ateliers *panada* et *somtam* et de passer directement au jeu-concours.

15 h 30 : Aussitôt dit, aussitôt fait ! Dix courageux élèves acceptent de participer au jeu, ne sachant pas ce qui les attend... La première épreuve consiste à définir l'ingrédient mystère caché dans une boule de coco : tomate, thé, carambar ou encore curcuma, chacun tente de faire preuve d'imagination et de discernement avec plus ou moins de bonheur. La seconde épreuve, éliminatoire également, est aussi un test de reconnaissance gustative. Les candidats doivent distinguer, simplement en les goûtant, trois fruits relativement proches : le litchi, le longane et le ramboutan. À l'issue de cette épreuve, quatre candidats restent en lice pour le défi final. Ils disposent alors d'une minute trente pour terminer une assiette composée de produits pour le moins... exotiques ! Après avoir avalé sans ciller durian, riz noir fermenté, vermicelles de farine de riz au pandanus, tamarin au sucre, et pour finir une décoction de curcuma, la grande gagnante remporte un superbe wok et ses accessoires. Bravo à elle !

16 h 30 : Le hall s'est vidé peu à peu, mais l'ambiance reste à la convivialité et à la fête. Les associatifs, plus détendus, discutent avec les gourmands occupés à vider les fonds de plats tandis que les étudiants en kurde et en turc dansent tour à tour au son de musiques traditionnelles entraînantes. Autour d'eux, on rit, on applaudit, on observe qui les vidéos défilant à l'écran, qui les ouvrages prêtés par Joseph Gibert...

17 h 30 : La journée touche à sa fin, les stands sont promptement démontés, le matériel audiovisuel retourne au septième étage, les comptes sont faits et le balai passé. Une belle journée s'achève, riche en découvertes, en échanges et en émotions. C'est aussi une véritable aventure qui prend fin ! Une aventure pleine de difficultés, de déconvenues, mais surtout de nouvelles expériences et de petites victoires sur l'inconnu.

20 h 00 : Après avoir remis de l'ordre et profité du calme retrouvé pour échanger leurs impressions, les organisateurs et tous ceux qui ont aidé au bon déroulement de cette journée se séparent... Jusqu'à la prochaine fois !

Cette première expérience permet de dégager de nombreux points forts :